
球类场馆将逐步增加
让市民锻炼方式更加多种多样
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本报济宁8月6日讯
(记者 汪泷) 8月3日上
午，济宁市体育局局长闫
程稳带领相关科室负责
人，做客政风行风热线栏
目，在线与市民交流，并
针对省运会筹备、全民健
身工程、健身场所监管等
问题进行了介绍。据悉，
根据新的规划，济宁市新
建广场中，将更加注重球
类场地的建设。

谈及市民反映比较
集中的城区难找打球、踢
球场地的问题，负责群众
体育工作的薛为安副局
长告诉记者，今年济宁市
委、市政府列入为民所办
十件实事之一的“全民健
身工程”当中，2000个全
民健身工程中，70%包含
有一座篮球场。而针对城
区球类场馆稀缺的问题，
薛为安副局长表示，企事
业单位自有的场地虽然
不对外开放，但理论上学
校内的运动场是可以对
外开放的，而其中的困
难，就在于开学期间，外
来人员去学校打球会严
重影响到学校的正常教
学秩序。寒暑假期间因为
放假校内工作人员较少，
如果开放校内的运动场
地比较难以监管，才令大
多数学校都禁止外来人
员入校打球。

考虑到目前城区球
类场馆确实较少，难以
满足市民的锻炼需求，
在以后的城市广场建设
当中，所有的健身场地
都将更加注重球类场地

的建设，“未来将以篮
球、羽毛球、网球场地为
主。”薛为安副局长同时
表示，球类场馆受场地
的制约，建设起来仍然
有很大的难度。

随后，群众体育科的
王金强科长告诉记者，根
据最新的《济宁市全民健
身 工 程 建 设 和 管 理 办
法》，以后城区所有的新
建小区，都将按照居住人
口的数量，制定严格的体
育健身用地标准，居住区
每千人拥有225-645平方
米的全民健身面积，小区
每千人拥有65-105平方
米。同时从2012年开始，
济宁市所使用的所有体
育健身器械将采用新国
标，“2011年前的健身器
材规定使用寿命是5年，
而2012年之后，根据新的
国家标准，健身器材将改
为8年一个周期。”王金强
说。

针对市民们普遍比
较关心的健身器械老化、
损毁严重等问题，体育局
相关负责人表示，会与健
身器械所在小区、广场的
有关部门联合，加强对健
身器械的监管、维护工
作。体育局工作人员同时
建议广大市民，由于健身
器械大多是露天的，风吹
日晒加之使用频率高，而
且很多市民的健身习惯
也并不规范，导致健身器
械的损毁率非常高。希望
广大市民在健身锻炼的
过程，正确使用并保护、
爱惜健身器械。

本报济宁8月6日讯(记者 汪泷)
3日-5日，济宁城区各小学接受入学报
名，而小餐桌也开始在小学门口打起
了广告，趁机招揽生意。记者调查发
现，今年不少小餐桌开始打起了辅导
牌，孩子中午吃饭的时候，还能由老师
辅导孩子写作业，受到了不少家长的
青睐。

6日上午，记者来到银都花园小区
内的观音阁小学，辖区内报名已经结
束，校园内显得有些冷清。而校门外的
几家小餐桌，却显得十分热闹，校门右
侧和对面都打出了广告横幅，还有两
家在店外张贴了广告标语。据小区居
民反映，除了这4家小餐桌，小区内还有
几家没挂牌。

随后，记者来到浣笔泉路上的济
宁学院附属小学，学校南面的小区内，

零零散散分布着十余家小餐桌。记者
走进了一家开着门的小餐桌，得知记
者是来咨询报名，一名自称店主的男
子将记者让进了这栋二层小楼。墙上
挂着黑板，写了不少数学题，屋内则摆
放了十余张小书桌。店主坐下来笑着
告诉记者，孩子们吃过饭，还有老师辅
导他们写作业。

通过交流记者得知，这家小餐桌
提供含有两三个菜的午饭，二楼摆了
十余张床，供孩子们午睡。至于一楼的
书桌和黑板，店主说是下午放学后供
学生们写作业用的。得知记者家的孩
子今年刚刚在小学报上名后，店主立
刻告诉记者，自己是城区一所中学的
数学老师，除了能照看孩子、提供午餐
之外，还能辅导孩子做作业。

针对辅导孩子学习的问题，店主

告诉记者，现在的小餐桌都打出了辅
导牌，但真正有老师进行辅导的却很
少，“能像我们家这样，店主就是教师
的不多。”提及价格，店主表示他们这
里费用是按月收取，一个月260元，提供
一份午餐，晚上则在学生放学后提供
一些点心，“不少家长还是希望孩子晚
上能回家吃饭，所以我们就不管孩子
的晚饭。”

记者咨询了多家小餐桌发现，与
往年相比，小餐桌的价格略有上升，基
本上每月收费都涨了50元左右，有些甚
至涨得更多。而小餐桌的生意依然十
分火爆，不少小餐桌在小学报名的三
天内已经招满，不再接受报名。

本报济宁8月6日讯(记者 庄子帆
实习生 袁文超 ) “ 5升水仅售 1

元”。目前在不少小区内，都在显眼位置
安装了自动售水机，给居民们带来便
利、优惠，受到了市民的欢迎。但是近日
不少市民反映，小区内的自动售水机很
长时间没人清理，引起了市民的质疑。

6日上午，记者在明珠花园小区内
看到，路边的一台自动售水机，接水处
的小门里面存有不少灰尘、头发等污
垢，机体外侧粘着泥土，看起来很不卫
生，似乎好长时间“无人问津”。“以前
偶尔还会有人过来打扫一下，这回都
一个月没看见有人来打扫了。”居住在
明珠花园小区的刘先生说，因为这种
售水机的水没有水碱，也比大桶的纯
净水便宜一些，所以他家一直都喝这
种水。但看着售水机脏兮兮的样子，刘
先生对于水质有没有问题，心中一直
有些担忧。

“我们这个小区的水碱太大了，搬
过来一年多都是喝这个水，做饭也用这
个水。”正在售水机接水的马女士说，看
着售水机不太干净，所以她家一直不敢
直接饮用，为了安全起见，都是把水烧
开了再喝。

随后，记者拨通了自动售水机上留下
的联系电话，“我们公司会定期派专人进
行打扫，可能是最近负责打扫这个小区的
工作人员太忙忘记了。”瀚塘活力水有限
公司的一位工作人员表示，将立即通知相

关清扫人员，尽快对售水机进行清理。
自动售水机要如何维护？维护周期

又是多久？针对这一问题，瀚塘活力水
有限公司的工作人员告诉记者，按照公
司规定，每月分三次对售水机外部进行
清理，而售水机内部，则需要由专门的
技术人员进行不定期检查。“虽然自动

售水机已经有几年的时间了，但是还属
于新生事物，国家没有制定相关的法律
法规进行约束。”济宁市卫生局卫生监
督所的相关工作人员介绍，现在国内只
有上海制定了法规，对自动售水机进行
监管，而在国内其他地方，这一块还处
于监管空白状态。

自动售水机月余无人清理
这样的水干净吗？市民有点儿担心

▲一小区内的自动售水机，月
余无人清理。
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